

よこはまの水

発行

財団法人 横浜市水道会館

横浜市保土ヶ谷区宮田町1-5-7

TEL (341) 6861

責任者 石井 栄一



自然な水を求めて

水は、自然からの恵みのひとつであり、今も無限の資源ではありません。私たちが今後も永続的に水を使用していくためには、自然の持つ水循環機能を大切に守り育てて行く必要があります。

より安全で安心な水を安定して確保して行くには、森林の水源かん養機能を高めるなどして、水量の確保に努めると共に、水源水質の保全に向けた取り組みにより、質と量の両面から水の問題を考える必要があります。

水と油

私たちが何気なく飲んでる「水」。今では若者を中心に「ボトルウォーター」が飲まれるようになり、普通の光景として見受けられるようになりました。

一方、セルフサービスのガソリンスタンドの出現により自動車に「ガソリン」を自分で入れに行くのも普通の光景として見受けられます。一方で、安いガソリンを求めて自分で給油しているのが現状ではないでしょうか。しかし、よくよく考えて見ますと、「ガソリン」「リットル当りの値段」と「ボトルウォーター」「リットル当りの値段」では「水」の値段の方がはるかに高いのです。

私たちが毎日使いつづけている水。近年「水」をめぐって様々な議論がされており、諸外国においては「水」をめぐる争いが起こっています。二世紀は「石油」ではなく、「水」の問題によって戦争が起りかねないと言われている学術者なども現れ、「水問題」に関しては、国際的な問題としての動きが見受けられるのです。具体的には、外国では、大企業による水の独占によって水道料金が値上がりをし、給水を受けられない市民が出て



紙面カット：星 弘

自然な水をめざして

日本は起伏に富んだ地形を有しており、山紫水明の国といわれ豊かな水資源に恵まれています。

そうした中で、ボトル水や浄水器の売上げが伸びている現状がありますが、私たちが、おいしい水とは、より自然に近い水を引き続き水道水として供給していくことを使命と考えています。

水を安定的に確保する為に

近年、林業の不振により「山」の荒廃が進み、ダム湖に注ぐ水の量が減少し、都市化が進み多くの水を利用することにより、自然の水循環に大きな負荷がかかっています。

水源の森林を守り、水源かん養（保水）機能をより高めていく必要があります。森林の保全や整備に引き続き取り組みが必要があります。また、節水型社会への転換や、雨水や再生水の利用により、効率的な水利用も必要となっています。

安全で良質な水を

より安全な水、良質な水を受取るためには、水源をいかに良質な状態で保全できるかということが重要です。上流域や水源流域の都市化の進展により、生活排水対策も万全とはいえません。

近年「アオコ」の発生や有害物質による水源汚染に対する不安などがあり、排水対策の強化と地下水保全対策などの対応強化を進める必要があります。

「ボトルウォーター」が良く売れていますが、その値段は「水道水」の1000倍程度の価格となっています。水道水の水質については、水道法と水質基準により浄水処理を行っており、そのまま飲める水を供給していることは言うまでもありませんが、水源の水質悪化がこれ以上進行すれば、新たな設備投資などの問題が生じかねません。私たちが、より安全で良質な水を受取るには根本的に、水源である公共用水域や、地下水の水質改善を進める必要があります。

水はみんなの財産

「水」は国民にとって欠くことのできない大切な財産であり、「水」を将来に渡り安定して確保し、水質の保全をしていくためには、長期的な取り組みが必要であり、対策を進める上での費用も必要となります。私たちが、「水問題」は「環境問題」という視点に立ち、みんなの財産としての「水」をまもるため「水基本法」の制定を目指して運動を進めています。

